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Diário Oficial Eletrônico da
Câmara Municipal de Guanhães 
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Segurança nas Escolas

O ataque à creche Cantinho Bom Pastor, em Blumenau – SC,

no mês de abril despertou um debate sobre a segurança nas

escolas de todo o país. Na 6ª Reunião Ordinária a discussão foi

tema da falas dos vereadores, que apresentaram sugestões,

alertas e reforçaram a necessidade de prevenir a violência no

contexto escolar.

Na oportunidade, o presidente da Casa, Rodrigo Bretas fez um

convite ao 65º BPM de Guanhães para falar das ações de

segurança que têm sido realizadas junto às escolas. Em sua

fala, após aberto os trabalhos, representando o comandante

do 65º BPM, o Tenente Marcos Flávio reforçou que a PM

sempre se empenha para que todos tenham segurança e que

a mesma não se furta com relação à segurança na escola,

citando palestras realizadas e programas como o Proerd.

Ele declarou ainda que o atual momento é de assegurar a

sensação de segurança a pais e professores . “A PM tem

reforçado as ações de prevenção a violência e estamos com

um cronograma de ações para mais de 250 escolas que

compõe a região”, revelou.

Segurança nas escolas é pauta de Reunião Ordinária com a
presença da Polícia Militar

 

Ela teve a coragem para criar uma ruptura social e ocupar espaços
antes dominados por homens.
Abrindo a Semana da Mulher, apresentamos essa referência política que
ainda na década de 50 se candidatou e foi eleita a primeira vereadora e
presidente de Câmara de Guanhães.
Em homenagem a ela e para marcar essa data tão especial, na reunião do
dia 6 de março, deu entrada e foi aprovado na Casa, o Projeto de Lei
nº15/2023 que institui o Prêmio Maria Antonieta Morais Miranda no
município de Guanhães, idealizado pelo Conselho Municipal dos Direitos
da Mulher. 

Mês da Mulher:  1ª  vereadora de
Guanhães eleita na década de 50

 
 

O vereador Leco questionou sobre boatos a respeitos de
ameaças de violência que estavam circulando para o dia 20
de abril; o Tenente respondeu que a PM está ciente e já está
adotando as providências, e que, para isso, estão buscando
recursos humanos para atender a demanda e prevenir
qualquer episódio que atente contra a segurança da
comunidade escolar.
Outro questionamento pelos vereadores foi sobre o
programa “Olho Vivo” nas escolas, que segundo o militar,
está com o planejamento pronto. Em uso da palavra, o
vereador Osmar lembrou que estão sendo buscados
recursos de emenda parlamentar para viabilizar o projeto.

Já o vereador Alcides disse se preocupar com a trajetória da
juventude nas escolas, sendo necessário um envolvimento
maciço de toda a sociedade, ressaltando a importância de um
debate amplo a respeito da segurança nas escolas. 
O presidente Rodrigo agradeceu a presença da PM e declarou
que, para além da segurança ostensiva na porta de todas as
escolas, fez juntamente com os vereadores Bárbara e André,
uma indicação ao executivo sugerindo instalação de cercas
elétricas e concertinas, visando proporcionar maior segurança
a todos os usuários e, em especial, as nossas crianças, ao corpo
docente e de todos aqueles que frequentam e prestam
serviços em nossos educandários.



ENTENDA O CASO

Após denúncias, os vereadores estiveram em um posto

de combustíveis e depararam com o secretário municipal

de trânsito e transporte, Adelvan Silva e um funcionário

do posto com vários cartões da empresa “Link” usado

para abastecimento em veículos oficiais da prefeitura.

Os vereadores fizeram vídeos e tiraram fotos dos cartões,

planilhas e notas de abastecimento. Diante do ocorrido,

foi lavrado um boletim de ocorrência descrevendo

minuciosamente todo o fato e instaurada a CPI.
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Na 5ª Reunião Ordinária o presidente da Casa explicou sobre a

Comissão (  CPI 01/2022), esclarecendo que é um instrumento

próprio do Poder Legislativo que tem por finalidade apurar

fatos determinados ligados a irregularidades cometidas por

agentes públicos.

O mesmo procedeu com a leitura de resumo dos fatos que

culminou na instauração da Comissão Parlamentar de Inquérito

e explicou como se deram os trabalhos para a correta

elucidação dos fatos, bem como a respeito de como iria

proceder com a votação.

A palavra foi passada para o relator da CPI, vereador Evandro

Lott Moreira, que realizou a leitura na íntegra de seu relatório

conclusivo de 26 páginas. Em seguida, a presidente da CPI,

vereadora Bárbara de Pinho Carvalho apresentou o seu voto e

disse que fez o possível para elucidar os fatos e que as suspeitas

de irregularidades praticadas carecem de melhor investigação

por parte das autoridades competentes.

Na sequencia, a palavra foi passada para a vogal da CPI,

vereadora Adileila Rosa Gonçalves, que procedeu com a leitura

de seu voto, manifestando pelo arquivamento do processo.

Logo depois, o relator da CPI defendeu a sua tese, disse que o

voto da presidente está em linha com o seu entendimento,

com a diferença de que no seu relatório ele apresentou

detalhes técnicos.

Em relação ao voto da vogal, o relator da CPI disse discordar e

pontuou que fundamentou a sua tese em fatos e perícias

técnicas e quando é pedido o arquivamento, está se

escondendo fatos e faltando com a transparência.

No uso de sua palavra, a vereadora Adileila ressaltou que não é

contra o encaminhamento ao Ministério Público do relatório

das irregularidades apontadas, esclarecendo também que o

não abastecimento dos veículos seria o verdadeiro crime, uma

vez que traria o caos ao município.

Em continuidade aos trabalhos, o presidente colocou em

votação o relatório da CPI, tendo votado favorável ao relator os

vereadores: Osmar Gomes Fidelis, Mauro da Conceição Neves,

Evandro Lott Moreira, Claudiney Ferreira dos Santos e

Alessandro Matias.

Prosseguindo, o voto da presidente foi colocado em votação,

tendo se manifestado a favor da presidente os vereadores: 

CPI DOS COMBUSTÍVES - GHS : APÓS VOTAÇÃO, RELATÓRIO
CONCLUSIVO É ENCAMINHADO AO MINISTÉRIO PÚBLICO
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André Luiz, Nilson Cesar, Maria Anídia, Lucimar

Fereira Pinto e Bárbara Carvalho.

Por último, foi colocado em votação o parecer da

vogal da CPI, tendo votado favoravelmente os

vereadores Alcides Robson e Adileila.

O presidente Rodrigo, que teve que votar devido ao

empate, também acompanhou o voto da Presidente

Bárbara e esclareceu que discorda da alegação do

relator Evandro, no tocante à acusação de

associação criminosa.

 Rodrigo afirmou que não viu qualquer intenção de

dano ao erário e se disse favorável ao

encaminhamento do relatório ao Ministério Público

para apuração dos crimes apontados.



DETAIL >
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Momento cívico e musical marca o início do ano legislativo na Câmara Municipal de Guanhães
 

Com a Casa cheia em uma noite memorável, o ano legislativo começou oficialmente no dia 06 de fevereiro, após recesso

parlamentar. Uma nova mesa diretora assumiu os trabalhos na primeira sessão plenária do ano.

A reunião foi aberta pelo presidente Rodrigo, que ao dar as boas-vindas se disse feliz com em ver o plenário repleto de cidadãos e

cidadãs e convidou a toda população guanhanense a participar mais das decisões políticas da nossa cidade, não só em momentos

como este, mas em todas as reuniões: “as portas da Casa do Povo sempre estarão abertas a todos”. 

Após cumprimentar os colegas vereadores; as autoridades presentes, entre elas, a prefeita de Guanhães, Dóris Campos Coelho; o

vice-prefeito, Célio Augusto da Silva; o secretariado do executivo; o Chefe de Instrução do TG 04-012, Subtenente Cassiano Oliveira

Silva, o prefeito de Sabinópolis, Carlos Roberto Barroso Mourão, imprensa, demais convidados e sociedade civil, foram abertos os

trabalhos.

Como parte do momento cívico, em um ato de valorização a história da nossa amada cidade, foi executado o Hino de Guanhães

pelo maestro Márcio Gonçalves Carvalho e os músicos Daniel Gonçalves de Souza e Neilor Generoso Miranda do Projeto 'Tocando o

Amanhã'. Logo em seguida, um momento cultural, com apresentação dos alunos do projeto com canções entoadas pela flauta

doce.

O pilar educação também se fez presente com a participação da Yara, Samuel, Rayssa e Eduarda, alguns dos jovens que se

formaram em 2022 pelo Parlamento Jovem, que tem o apoio da Câmara de Guanhães. Eles contaram sobre como funciona o PJ,

deram seus depoimentos e convidaram os jovens da cidade a participarem desse programa de educação política e cidadã. Outro

ponto alto da Sessão foi a apresentação dos servidores à sociedade, aqueles que fazem com que a Casa esteja sempre de portas

abertas, trabalhando em prol do povo; alguns deles já são colaboradores há 13 anos. Também foram apresentadas as comissões

internas das quais fazem parte.

Em uso da palavra, o Presidente Rodrigo disse que está ciente dos desafios e que terá responsabilidade com a coisa pública e ainda

discursou a respeito das propostas legislativas que visam trazer desenvolvimento, esportes, saúde, educação e cultura para a cidade.

Ao final, ressaltou a força da microrregião e falou do engajamento dos vereadores no sentido de trazer assistência à população.

 



CÂMARA DE GUANHÃES REALIZA LANÇAMENTO DO PARLAMENTO
JOVEM 2023

 
 

DETAIL >

abordou o tema: Jovem x Autoimagem x

Mercado de trabalho e fez os jovens refletirem

sobre o assunto.

A prefeita Dorinha, que também prestigiou o

evento, parabenizou a iniciativa da Câmara e

destacou a importância da participação dos

jovens nas questões política reforçando seu

apoio a ações como esta.

Também prestigiaram o lançamento o

vereador Leco, a Superintendente Regional de

Ensino de Guanhaes, Edney Fernandes

Barroso, representantes da Defensoria Pública

e da Secretaria de Assistência Social.
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Aconteceu  no dia 05 de abril, no

plenário da Casa, o lançamento oficial

do Parlamento Jovem 2023, na Câmara

Municipal de Guanhães. 

A edição deste ano debate o tema

"Jovem e Mercado de Trabalho". A

participação é gratuita, incluindo

uniforme, lanches e viagens.

Em discurso, abrindo os trabalhos, o

presidente da Casa, Rodrigo Bretas,

destacou a importância em fomentar

nos jovens o interesse pela política e

disse estar feliz em saber que muitos

alunos se interessaram em participar do

projeto e que Casa está aberta a todos

que buscam o desenvolvimento

humano e o da nossa cidade.

Em seguida, os coordenadores,

vereadores Bárbara e André e a

assessora Nara, explicaram aos novos

alunos sobre o programa, o que é, como

funciona e compartilharam momentos

vivenciados na edição do ano passado.

A cerimônia também contou com uma

palestra cheia de conteúdo ministrada

pela advogada Kamilla Brito, que
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Sobre o Parlamento Jovem

O Parlamento Jovem tem o objetivo de

despertar nos estudantes o interesse pela

política além de estimular e desenvolver um

senso crítico e de discussão acerca de temas

importantes para a sociedade.

Em cada edição do Parlamento Jovem e

Minas é discutido um tema de interesse da

sociedade, escolhido pelos próprios

estudantes. É esse tema que servirá de base

aos estudantes para elaboração e aprovação

das propostas que serão encaminhadas para

a Assembleia Legislativa.
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As Comissões Permanentes são órgãos técnicos do

Poder Legislativo.  Existem durante todo o mandato de

cada legislatura e a cada ano é feita uma nova escolha

dos seus membros.

Em 2023 todas já foram instaladas,  ao lado você pode

ver como ficaram as composições e saber a quem

recorrer quando tiver uma demanda específ ica.

Antes de um projeto ser votado em plenário,  ele deve

ser debatido e,  muitas vezes,  melhorado. É aí que

entram as Comissões.

Os parlamentares devem analisar o Projeto de Lei ,

antes da apresentação do mesmo no plenário,  devendo

emitir  parecer quanto à legalidade e regularidade.

Somente depois de passado pela Comissão pertinente,

o projeto é colocado para apreciação e votação pelos

demais parlamentares.

Na Câmara Municipal de Guanhães (CMG), existem
três (3) Comissões de caráter permanente.

1ª :  Legislação, Justiça e Redação: Pela Comissão de

Legislação, Justiça e Redação passam todos os Projetos

de Lei ,  de resoluções e de decretos legislativos da CMG.

Os membros analisam e verif icam se tais projetos são

aceitáveis ou não. Aprovados seguem para a Comissão

pertinente a cada caso.

2ª :  Comissão de Finanças,  Orçamento e Tomada de

Contas:  Analisa projetos referentes à abertura de

créditos,  f iscaliza a execução orçamentária e emite

parecer sobre a legalidade de despesas decorrentes de

contratos.

3ª :  Obras e Serviços Públicos Municipais :  Verif ica todos

os processos que envolvam a realização de obras e

serviços públicos,  compra, venda, hipoteca, uso de

bens imóveis de propriedade do município.

As reuniões de cada Comissão são agendadas de

acordo com a necessidade e a entrada de projetos na

Casa. Não necessitando, antecipadamente, de

publicação.

Comissões Permanentes 2023

CÂMARA MUNICIPAL DE GUANHÃES
A SUA CASA LEGISALTIVA



Conhece o Hino da nossa cidade? 
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Febre, dores nas articulações, erupções ou irritação na pele são

alguns dos sintomas mais comuns da dengue, zika e

chikungunya; por isso, a nossa preocupação e o nosso alerta à

população.

De acordo com o informativo da Gerência Regional de Saúde

(GRS) de Itabira, foi emitido um alerta para o fortalecimento das

ações de enfrentamento ao mosquito Aedes aegypti, na

microrregional de saúde da nossa região, de qual Guanhães é

Polo, devido ao aumento de casos de dengue.

⚠Segundo dados disponibilizados pela Secretaria Municipal de

Saúde, sobre as notificações, no mês de março foram registrados

166 casos de dengue, sendo 16 confirmados; já em abril foram

registrados 33 casos sendo 5 confirmados.

As duas doenças são transmitidas pelo mesmo mosquito Aedes

aegypti, que se prolifera em pequenas poças e se espalha

rapidamente, sendo necessário uma atenção redobrada a esses

espaços. Além disso, a dengue necessita de um combate em

conjunto entre poder público e cada cidadão.

No dia-a-dia, confira se a caixa d’agua está fechada corretamente;

mantenha tonéis, barris ou tanques que possam armazenar

líquidos tampados; coloque areia até a borda nos pratinhos de

plantas e mantenha as garrafas sempre com a boca para baixo.

O MELHOR CAMINHO É A PREVENÇÃO.

 POR ISSO, FAÇA A SUA PARTE!✅ 

CÂMARA ALERTA:
CUIDADO COM A DENGUE

HINO DA CIDADE DE GUANHÃES - Composto em Fevereiro de

1975 Música: Augusto Nunes Coelho (Siô Dú) / Letra: José Luiz

Gonçalves (Zé Passarinho), instituído através da lei municipal nº

1667 de 17 de março de 1993. Gravado em 2011 por Sociedade

Cultural Coral Villa Lobos de Guanhães.

Fortalecer o legislativo, trabalhar em prol do povo e contribuir

para o resgate da nossa cultura também é nossa prioridade.

Câmara Municipal de Guanhães, a sua Casa Legislativa!



No mês  da  consc ient ização sobre  o  Autismo ,  a

Câmara Munic ipal  de Guanhães  aprovou em abr i l

do  ano passado ,  por  unanimidade ,  o  Pro jeto  de  Le i

90/2021 .

De  autor ia  do  vereador  A lc ides  Robson da  Rocha ,  o

PL  inst i tu i  os  d i re i tos  e  as  d i ret r izes  da  Pol í t ica

Munic ipa l  de  Proteção da  Pessoa  com Transtorno do

Espectro  Aut i s ta  (TEA)  em Guanhães .

Entre  as  d i ret r izes  que devem ser  adotadas  pe lo

execut ivo  para  a  e fet ivação dessa  pol í t ica  estão :

* incent ivar  a  c r iação de  um centro  de  re ferênc ia

para  aco lh imento  e  t ratamento  do aut i s ta ;

*desenvolver  campanhas  educat ivas  e  de

consc ient ização re lat i vas  ao  t ranstorno ;

*a  inc lusão  dos  estudantes  com t ranstorno nas

c lasses  comuns  de  ens ino  regular  e  a  garant ia  do

atendimento  educac ional  espec ia l izado .

O pro jeto  que fo i  t rans formado na  Le i  nº  3 .060 de

08 de  abr i l  de  2022 ,  também dispõe sobre  a

comemoração ,  em espaços  públ icos  do  munic íp io ,
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Abril Azul

 
Câmara e SENAC avaliam parceria em prol do desenvolvimento

social e econômico de Guanhães
 
 
 

 A Câmara Municipal de Guanhães recebeu no mês de

fevereiro, a visita da consultora de relacionamento do

Senac de Ipatinga e região, Daniele Consentino, que foi

recepcionada pelo presidente Rodrigo Bretas, pelos

vereadores Bárbara e André e também pelo jurídico da

Casa.

Na oportunidade, ela apresentou a instituição e, em

conjunto, discutiram possíveis projetos em parceria para

o desenvolvimento social e econômico de Guanhães,

com foco na capacitação e qualificação da mão-de-obra

local, que é tão importante.

O Serviço Nacional de Aprendizagem Comercial (Senac)

é uma instituição aberta à sociedade e é o principal

agente de educação profissional voltado para o

comércio de bens, serviços e turismo do país, atuando

com oferta de cursos presenciais e à distância.

do Dia Mundial do Autismo (2 de abril), além

da criação da carteira de identificação da

pessoa com transtorno do espectro autista para

garantir ação integral e acessibilidade aos

serviços públicos.



Com objetivo de dar mais transparência e efetividade a publicidade dos atos do legislativo, foi aprovado pela Casa

o Projeto nº05/2023, de autoria do presidente Rodrigo Bretas. O projeto foi sancionado pela prefeita e

transformado na Lei Municipal nº 3125, de 10 de março de 2023. A veiculação ocorrerá sempre que houver atos

oficiais e administrativos para serem publicados, com a devida certificação digital, assegurando a autenticidade,

integridade, imutabilidade e validade jurídica das publicações. O Diário Eletrônico está disponibilizado no

endereço eletrônico: www.guanhaes.mg.leg.br/diario-oficial
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No ano passado, a Câmara Municipal de Guanhães recebeu

a visita de alunos de escolas estaduais de Guanhães como

parte de atividades escolares e foram momentos

memoráveis e de boas trocas.

E pensando em um programa permanente, que visa

aproximar os alunos da Casa, que também é deles, a

Câmara aprovou por unanimidade o Projeto "Escola Legal",

proposto pela mesa diretora e que agora virou a Lei nº 3126

de 10 de março de 2023.

A visita será feita uma vez por mês e duas turmas serão

contempladas. Para tanto, a escola deverá se inscrever para

participar colocando suas respectivas turmas, e um sorteio

será feito mensalmente informando a escola e as turmas

sorteadas.

 
 

O projeto que, já virou lei, está disponível, na
íntegra, no nosso site www.guanhaes.mg.leg.br

 

https://l.facebook.com/l.php?u=http%3A%2F%2Fwww.guanhaes.mg.leg.br%2Fdiario-oficial%3Ffbclid%3DIwAR262AshF8uTSCM0CdBEmZCiiG4KfTmch7wsvm_OvsMJYqKFzdSpYN6JEj4&h=AT1hiiMPN_dd3COaK3hmkM_eZr_KrqMvS0ILE-ob5btwn0tlxAVfMgu81ji5yfoJGmmS-DZMz-Uo7kJJmwOUqhmvakRdTfbbRv3P9DT5AQn0Nu9qPtzMQhj0k6WQlRMERhjz&__tn__=-UK-R&c%5B0%5D=AT2fv_-QqhPDCHW-vNQSbm2JeRSEieUorqsznMN5pvu5vh2V1xBtDVw48P7OOMOa0-naMwaRiEoUihDZVB5as-mMNNDa2FzO5sdi4gzWFuEX9XeubZSXZGeRsCN7izU8OxFQt26ZEsCTna8-YXzSntGj4o4zvO0wLTr0cO3GGldwUnKUzgM


Mais um Projeto de Lei aprovado em prol da

população!

A CMG reconheceu a utilidade pública da Associação

Renascer/Guanhães.

O projeto de autoria do vereador Claudiney Ferreira foi

aprovado por unanimidade pelo vereadores e foi

sancionado pela prefeita, Lei nº 3.124.

Assim como o alcoolismo, a dependência química é um

problema sério, mas podem ser tratados e a Associação

realiza esse trabalho terapêutico.

A CMG parabeniza a ASSORE pelo trabalho!
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O projeto que, já virou lei, está disponível, na
íntegra, no nosso site www.guanhaes.mg.leg.br

 

 

Os vereadores marcaram presença na

solenidade de inauguração do

Campeonato Municipal de 1 Divisão,

que está acontecendo no famoso

Caldeirão, após passar por reforma.

 

Em nome do Legislativo, que apoia o

evento, o presidente da Câmara,

Rodrigo Bretas, disse da satisfação de

participar desse momento de

retomada do esporte no Caldeirão.

 

Em sua fala, ele parabenizou a

prefeitura em nome da Secretaria de

Esportes e declarou que assim como os

vereadores, a Casa está de portas

abertas para receber as demandas das

equipes."Caminhando juntos, Guanhães

pode avançar muito mais", finalizou.

Noite memorável para o esporte de 

Guanhães,  em especial, o futebol!
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EXPEDIENTE

Jornal Informativo 
Câmara Municipal de Guanhães

MESA DIRETORA:

Presidente: Rodrigo Pires Bretas
Vice-Presidente: Nilson César do N. Almeida

1º Secretária: Bárbara de Pinho Carvalho
2º Secretária: Maria Anídia de Paula
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Nara Generoso


